
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                              ２０２５．０１ 

 

 テレビを観ていて「ハッ」とした言葉でした。 

 タレントの風間俊介さんが、トーク番組でおじいさんから言われた言葉として

紹介していました。今も心に残っている言葉なのだそうです。 

 昔からよく、「頑張れ」と言うのは良くないと言われます。分かるような気も

するのですが、僕は「頑張れ」と言ってしまいます。自分の子ども達に対して、

ということで言えば、簡単に諦めてほしくないと思っていたのだと思います。 

 でも、十分頑張っている人に対して言ってしまうこともあり、それはその頑張

りを認めていないということになってしまいますし、さらに無理をさせることに

もなってしまうかもしれません。 

 そもそも、「頑張る」ということは人それぞれで、何もわかっていない他人が

言うことではないのかもしれません。（でも、自分の子どもになると・・・） 

 風間さんのおじいさんは、頑張らなくていい、一生懸命やりなさいと言われた。 

無理しなくていいよ、でも自分のできることは真剣に向き合いなさい、というよ

うな気持ちが伝わってきました。 

 なんとも暖かく、それでいて厳しい言葉だと思いますが、なんて素敵なおじい

さんだろうと思いました。 

 そんな言葉を孫に伝えられるようなおじいちゃんになりたいと思います。 

               真宗大谷派 光明寺住職 小林尚樹
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